

El peso, entre las monedas más débiles (El Financiero 03/02/09)

El peso, entre las monedas más débiles (El Financiero 03/02/09) Clara Zepeda Hurtado Martes, 3 de febrero de 2009 Pierde terreno frente a 83 divisas internacionales. Cierra la semana en máximo histórico de 14.27 dólares. Las intervenciones de Banxico no han detenido la caída. - El peso, una de las monedas más débiles En los últimos 12 meses, la moneda mexicana es una de las más débiles a escala mundial. De cien divisas internacionales, 83 le ganan terreno al peso, según un ejercicio elaborado con datos del Banco de México (Banxico) sobre tipos de cambio. Asimismo, los tipos de cambio para revalorización de balance del Banxico al 30 de enero de 2009 revelaron que el peso registró una pérdida mensual frente a 58 divisas. La moneda mexicana, que el viernes llegó a 14.2790 unidades por dólar spot y alcanzó un nuevo rango mínimo histórico, comenzó a debilitarse de manera acelerada en los últimos cuatro meses, al retroceder 17.57 por ciento, equivalente a 2.1340 pesos. De ahí que el monto acumulado de reservas internacionales vendidas para efectos de estabilización cambiaria llegó a 16 mil 166 millones de dólares hasta el 30 de enero. Al cierre de enero, por ejemplo, el yuan de China presentó un avance anual de 39.01 por ciento frente al peso; el yen de Japón, 56.47; el dólar de Estados Unidos, 32.17, y la moneda europea, 14.33 por ciento. Respecto a su comportamiento mensual, el peso cayó 3.9, 3.4, 3.34, 3.31 y 2.21 por ciento ante las divisas de Japón, EU, China, Gran Bretaña y Canadá, respectivamente. De acuerdo con analistas, la moneda mexicana vive las consecuencias de la inestabilidad en los mercados financieros internacionales, en donde los datos económicos en la Unión Americana continúan mostrando la fuerte caída en la actividad económica. Mientras que las malas noticias en nuestro país se están acentuando en materia de actividad productiva y balanza comercial. El tipo de cambio se depreció de forma importante para alcanzar un máximo histórico y cerrar la semana pasada en 14.2790 pesos por dólar. En particular, una fuerte colación de deuda en dólares por parte de Petróleos Mexicanos (Pemex) presionó al alza el rango del tipo de cambio. A esta situación se sumó el anuncio de incumplimiento por parte de la empresa Vitro, ante la decisión de no realizar los pagos de intereses por cerca de 45 millones de dólares este 2 de febrero. Esto, como consecuencia de los problemas en los que está incurriendo la compañía para hacer frente a sus compromisos relacionados a productos derivados, detallaron Invex y Santander.

Perspectivas La aversión al riesgo siguió dominando los movimientos de los grandes capitales a escala internacional. De hecho, durante la semana pasada, el riesgo país de México, medido por el EMBI+, se ubicó por arriba de los 350 puntos de forma continua. Lo anterior, claramente incidió en que el peso continuara presionado frente al dólar, explicaron analistas. En otra opinión, Invex espera que el tipo de cambio tienda a apreciarse en los próximos días, ya que los rangos de riesgo país no son tan elevados y debido a la muy probable aprobación del plan de reactivación económica de EU. Asimismo, el efecto de la colocación de Pemex debería disiparse. En su Informe Trimestral de Inflación, el Banxico señaló explícitamente a los elevados rangos de tipo de cambio como un riesgo inflacionario. Esto, junto con los elevados montos de reservas internacionales (en la semana pasada, éstas se reportaron ligeramente por arriba de 84 mil millones de dólares), sugieren que la autoridad monetaria puede optar por intervenciones mayores a favor del peso.